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Parte del proyecto 
estará cercano al 
Parque Nacional de 
Nonguén, por ello 
temen que provoque 
daños a la flora y 
fauna protegida. 
Vecinos del sector se 
sumarán a las 
demandas. 
PorEstefany Cistemas Bastias. 
estefanycisternasíadiarioelsurcl 

1Comité de Ministros apro- 
bó este jueves, bajo ciertas 
condiciones, el proyecto 

Mataquito -técnicamen! 
do “Sistema de Transmi 
nal Grupo 3S/Eltahue-: Seal 
qui- que trazará una carretera de 
transmisión eléctrica desde Mau: 
le hasta el Biobío, involucrando a 
varias comunas de la Región. Se- 
gún advierten vecinos, limi 
conel Parque Nacional Nonguén, 
porlo que ha generado preocupa: 
ción. De hecho, habitantes de 
Nonguén yel municipio de Hual 
qui ya advirtieron que presenta 
rán acciones legales para evitar 
queestose lleve a cabo. 

Porsu parte, el seremi de Ener 
gía del Biobío, Danilo Ulloa, ex 
presó que “el sistema eléctricoes- 
tá avanzando con una serie de 
Obras de transmisión muy nece 
sarias, Sectores costeros al norte 
deBiobío,lasregiones de Ñuble y 
Maule, presentan una muy ma- 
la calidad del servicio eléctrico 
producto dela distancia existen 
te entre las líneas de transmisión 
y distribución y su exposición a 
eventos climáticos como incen 
dios forestales o inundaciones. 
Fortalecer nuestro sistema de 
transmisión cumpliendo los es- 
tándares ambientales permitirá 
mejorar la interconexión con las 
líneas de distribución en la zona 
y llegar con un mejor servicio a 
las familias”. 

    

REACCIONES 
El presidente de la Asociación 

Nonguén yalcalde de Hualqui,Ri- 
cardo Fuentes,expresó su absolu: 
to desacuerdo, señalando que es: 
ta aprobación representa un gra 
ve retroceso en la protección de 
los ecosistemas y un desprecio 
por las observaciones legítimas 
dela comunidad. “No estamos de 
acuerdo y vamos a seguir los trá- 
mites que tenemos que hacer a 
través del Tribunal Medioam: 
biental(... Hubo tiempo para de. 

El sistema eléctrico considera la conexión a cinco subestaciones existentes, una en Hualqui. 

Iniciativa eléctrica fue aprobada por Comité de Ministros 

Alcaldes rechazan 
proyecto Mataquito y 
anuncia acción legal 
sarrollar una propuesta distinta, 
hubo autoridades que pudieron 
haber hecho mucho más todavía 
y nolo han hecho, y lamentable 
mente el Gobierno no estuvo a la 
altura de lo que necesita la socie 
dad chilena. La energía es muy 
necesaria, pero también nosotros 
tenemos que ponemos del lado a 
loschilenos”, expresó Fuentes. 

Porsu parte, el alcalde de Con- 
cepción, HéctorMuñoz, afirmósu 
“postura de rechazo al proyecto de 
transmisión energética propues 

El presidente de la Asociación de Nonguén, y alcalde 

de Hualqui, afirmó que harán los trámites que deban a 

través del Tribunal Medioambiental. 

to por la empresa Mataquito. Cre: 
emos que las decisiones que im 
pactan directamente a nuestros 
territorios deben considerar de 
forma vinculante la opinión delas 
comunidades y autoridades loca 
les. Este proyecto recibió previa 
mente un pronunciamiento nega- 
tivo del Servicio de Evaluación 
Ambiental y unclarorechazociu: 
dadano, porlo que nos pareceina 
ceptable que el Comité de Minis 
trosloapruebe desconociendoes 
te contexto, Además, el trazado 
aprobado pasa cerca del Parque 
Nacional Nonguén, un área prote 
gida de incalculable valor”. 

Fabian Vega, dirigente de Non- 
guén, relató que interpondránac 
ciones legales en contra de este 
proyecto. “Nos parece, como co. 

Sería delitos de fraude al Fisco y malversación de caudales públicos 

Alcalde de San Pedro de la 
Paz anuncia querella deudas 
de anterior administración 
Tras auditorias e 
investigación de 
Contraloría se dieron 
a conocer estas 
irregularidades. 

El alcalde de San Pedro de la Paz, 
Juan Pablo Spoerer, denunció es- 
teviemes delitos por fraudeal fis- 
co y malversación decaudales pú- 
blicos,esto luego de que tras audi 
torias e investigaciones de Con 
traloría se detectaran irregulari- 
dades que tienen al municipio 
conuna deuda de arrastre y un dé 
ficiteconómico quebordea los $5 
mil millones. Esto se dio a cono: 
ceren un Concejo Municipal Ex 
traordinario, junto a concejales, 
funcionarios y dirigentes vecina 
les, Fueron cuatro las auditorías 
internas realizadas a la Corpora- 
ción Cultural, la Direcciónde Ad. 
ministración de Educación Mu- 
nicipal (DAEM) la Dirección de 
Salud (DAS) y el propio munici 
pio, los que arrojaron múltiples 
irregularidades administrativas y 
financieras. 

Ante esto la autoridad comu: 
nal expresó que “en diversos ni- 
veles y montos hemos encontra: 
do irregularidades, y en algunos 
casosinclusosituaciones quecre 
emos que configuran sanciones 
penalesacarreadas de posibles de- 
litos. Creemos que esto es trans- 
versal y estructural en el aparata 
je municipal, y si existen respon: 
sabilidades penales, las vamos a   

El municipio arrastra una deu dela acimiistración previa 

buscar”. 
Como parte de las acciones ya 

ejecutadas, el municipio hainter- 
puesto dos querellas criminales 
porel usoindebido de subvencio- 
nesSEP y FAEP en el DAEM, ade- 
más de ordenar cuatro sumarios 
administrativos: dos en la Direc- 
ción de Salud y dosen dependen 
cias municipales. Asimismo, se 
propusoal Concejolarealización 
deunaauditoría externa integral 
al municipio, complementando 
así las acciones fiscalizadoras de 
la Contraloría y fortaleciendo los 

mecanismos de control interno. 
El municipio informó quelos an: 
tecedentes más relevantes ya fue- 
ron remitidos al Juzgado de Ga 
rantía de San Pedro dela Paz y que 
las acciones legales seguirán su 
curso conforme se avance en los 
procesos investigativos y se de- 
terminen las responsabilidades 
involucradas. 

Durante la sesión, autoridades 
comunales y representantes ve- 
cinales valoraron el compromi- 
so de la administración con la 
transparencia. 

ordinadora dejuntasdevecinos y 
organizaciones de Nonguén, una 
noticia lamentable loque ocurrió 
ayer (jueves) por la aprobación 
del Comité de Ministros por este 
mal proyecto", indicó. 

Claudia Arriagada, presidenta 
dela Comisión de Medio Ambien- 
te del Concejo Municipal de Con 
cepción, agregó queeste proyecto 
Neva años intentando instalarse 
enel territorios, pesea querecibió 
unrechazo categórico tanto de la 
comunidad como del SEA. La de- 
cisión del Comité de Ministrosda 
prioridad únicamente a los inte 
reses de la empresa y del Gobier- 
no.Finalmente, desde Chiguayan 
tela directora de Medio Ambien- 
te,Paola Peña,contó que están ala 
espera de que salga el acta oficial 

  

deesta votación para analizarlaen 
profundidad y se reunirán con los 
directoresmunicipales involucra: 
dos para tomar una posición ins- 
titucional al respecto. 

DETALLES 
La inversión de esta iniciativa 

es de más de 324 millones de dó- 
lares. Tendrá una extensión total 
de 406,93 km y considera una lí 
nea de transmisión eléctrica que 
inicia en el marco de línea de la 
existente subestación Itahue y lle- 
gará al marco de línea de lasubes- 
tación Hualqui. Este sistema eléc- 
trico considera, además, la cons- 
trucción de cinco subestaciones, 
una deellasen Dichato, y la con: 
xión a cinco subestaciones exis- 
tentes, una en Hualqui y otra en 
Tomé. El proyecto suma la cons 
trucción de caminos permanen- 
tesde acceso alas nuevas subesta- 
ciones y a las estructuras de la lí 
nea de transmisión eléctrica. 

El titular del proyecto ofreció 
compromisos ambientales vo- 
luntarios para responder a la 
preocupación dela afectación de 
especies en categoría de conser 
vación. Las condiciones bajo las 

robó son: el incluir la 
¡ón expresa de cortar o 

intervenirel bosque nativo, esta- 
blecerplanesde protección dein 
dividuos de especiesen categorías 
de conservación e individuos de 

    

   

    

  

+ Comité de Ministros 

La votación fue presidida por la 
ministra del Medio_Ambiente, 
Maisa Rojas; acompañada por las 
carteras de Economía, Salud, 
Agricultura, Energía y Minería. 

  

k £ inaceptable que el 

Comité de Ministros lo apruebe 

desconociendo este contexto. 
Además, el trazado aprobado 

pasa cerca del Parque Nacional 

Nonguén, un área protegida de 
incalculable valor”. 

Héctor Muñoz, 
alcalde de Concepción 

——————————— 

bosque nativo de preservación, 
ejecutar un estudio y análisis en. 
terreno sobre presencia de flora 
amenazada antes de la construc 
ción, la actividad de tendido del 
conductor deberá levarse a cabo 
utilizando drones, y debenasegu 
tarqueel lugardondeseráreloca 
lizadala fora amenazada debeser 
decaracterísticas que asegurensu 
supervivencia. 

Enel Mal del 
Centro se 
habilitó un 
espacio para 

B% que los grupos 
de riesgo se 

Autoridad sanitaria hizo un llamado a reforzar la vacuna en este grupo 

Inmunización de adultos 
mayores contra influenza 
no supera el 65% de avance 

El seremi de Salud del Biobío, 
Eduardo Barra, yla presidenta de 
la Federación Regional de Unio- 
nes Comunales de Adultos Ma- 
yores, Idremidia Varela, se reu- 
nieron en el punto de vacuna 
ción extramural situado en el 
Mall del Centro Concepción pa: 
ra hacer un llamado alas perso: 
nas de 60 años y más, a ponerel 
día su vacunación gratuita con- 
trala influenza Estaes una delas 
poblaciones de menor cobertu- 
ra regional, con un 62,8% de 
avance. 
“Estamosrealizando un llama 

do para que las más de 134 mil 
personas mayores de la región, 
que aúnnose han acercado alos 
centros de salud a recibir en for 

ma gratuita la vacuna contra la 
influenza, lo hagan a la breve: 
dad, a objeto de prevenir enfer 
medades severas, moderadas y 
leves por contagios de influenza 
A y B; que deriven en consultas 
deurgencia, hospitalizaciones o 
fallecimientos”, señaló Barra. 

Este segmento, se sitúa en el 
grupo de menor vacunación, 
traslaestrategia Capullo, que lle 
gaal 36,4%, y alasembarazadas, 
que alcanza el 56%. 

“La población de personas ma- 
yoresesdealtoriesgo. Quedaron 
muchas personas con secuelas 
después del Covid; muchos so: 
mos cuidadores, de otras perso- 
nas mayores y también de nie- 
tos, para que sus padres puedan 

  

trabajar. A todos ellos les invita. 
mos a inocularse, porque si hay 
vna fortaleza en los sistemas de 
salud de nuestro país, esla vacu 
nación, en todos los niveles. No 
dejen de asistira inmunizarse, ya 
que es porel propio bien de us 
tedes y de sus familias”, declaró 
Varela. Porsu parte, Eduardo Ple. 
tikosic, gerente del centro co 
mercial, relató que “estamos 
comprometidosconel bienestar 
de la comunidad. Sabemos que 
muchas personas mayores, tra 
bajadoras y familias transitan 
diariamente por el centro pen 
quista, poreso habilitarun pun 
to de vacunación es una forma 
concreta de acercar la salud a 
quienes más la necesitar”.
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